
دعا رئيس الاتحاد الافريقي لكرة القدم أحمد 
أحمد في حديث لوكالة فرانس برس السلطات 
الكروية الأوروبية إلى دعم ملف ترشيح المغرب 

لاستضافة نهائيات كأس العالم 2026.
وق��ال أحمد ال��ذي ي��رأس الاتح��اد القاري منذ  
مارس 2017، »نحن نقول لأوروبا، صوتوا لنا، 
وسنصوت لكم في المرة القادمة. هذا واضح، إنها 

الديمقراطية«.
وأضاف »التوقيت الزمني، المسافة، الجماهير، 
إن��ه��ا م��س��أل��ة ذات أه��م��ي��ة بالنسبة لأوروب���ا 
)التصويت لصالح المغرب(«، قبل أن يشير إلى 
أن الأوروبيين »لا يحتاجون إلى تأشيرة للذهاب 

إلى المغرب«.
وتابع أحمد »لكل هذه الاعتبارات، نتوقع أن 

أوروبا يجب أن تصوت لصالح المغرب«.
وأعلنت اتحادات كروية أوروبية مثل فرنسا 
دعمها للترشيح المغربي الذي يتنافس مع ترشيح 

ثلاثي مشترك أميركي-كندي-مكسيكي.
وكان رئيس الاتحاد الفرنسي نويل لوغرايت 
أعلن الجمعة أن »فيفا يزور المغرب هذا الأسبوع 
لملاحظة م��ا إذا كانت الم��لاع��ب ج��اه��زة، وم��ا إذا 
كان المغرب، على الصعيد الفني، يمكن أن يكون 
مرشحاً. إذا تم قبول ترشيح المغرب، فإن الاتحاد 

الفرنسي لكرة القدم سيسانده«.
وأضاف »المغرب اليوم بلد متطور جداً ولديه 
برأيي كل المؤهلات لتنظيم كأس العالم«. ويعول 
المغرب على دعم الاتحاد الإفريقي للعبة لتعزيز 
ترشحه. بالمقابل، يقول أحمد إن الهيئة الكروية 

الإفريقية تساند الترشيح المغربي »100%«.
وقال أحمد أن الترشيح الإفريقي »يبعث على 
الأمل بالنسبة للكثير من الشباب الأفريقي. نحن 
بحاجة إلى تعزيز هذا الأمل بالنسبة لشباب في 
حالة انعدام التوازن، وفي تساؤل مستمر بشأن 
مستقبلهم. بتنظيم كأس العالم في أفريقيا، يمكن 

لهذا الشباب أن يغذى آماله«.
وفي حال حظي المغرب بحق استضافة نسخة 
2026، فستكون الم��رة الثانية التي تقام فيها 
النهائيات في إفريقيا بعد نسخة 2010 في جنوب 
إفريقيا. ويعتزم المغرب ال��ذي تقدم بترشيحه 
للمرة الخامسة بعد أعوام 1994 و1998 و2006 

و2010.
وللمرة الأولى، ستتم عملية اختيار المضيف من 
قبل كل الدول الأعضاء في الفيفا، وليس اللجنة 
التنفيذية فقط. وسيشارك في عملية التصويت 
207 أعضاء من أصل 211، علماً أن الدول الأربعة 

المرشحة لن تصوت.
من جهة أخرى أعلن رئيس الاتح��اد الافريقي 
لكرة القدم أحمد أحمد في حديث لوكالة فرانس 
برس أن تنظيم نهائيات كأس الأمم الإفريقية في 
الصيف »ليس ثابتاً« ويمكن تكييفه بالنظر إلى 

الاعتبارات المناخية.
وكان الاتحاد الإفريقي قرر في ندوة في يوليو 
الماضي تنظيم نهائيات كأس الأمم الأفريقية في 

الصيف بعدما كانت تقام عادة في فصل الشتاء.
وقال أحمد »بالنسبة لبعض الدول التي تعاني 
من مشاكل مناخية، يمكننا أن نكون مرنين«، 
ملمحاً إل��ى القرار الأخير ال��ذي اتخذ على وجه 
الخ��ص��وص م��ن أج��ل ع��دم التأثير على مسيرة 

اللاعبين المحترفين مع فرقهم الأوروبية.
وك��ان تنظيم العرس القاري في الفترة بين  
يناير وفبراير يشكل موضع انتقاد من الأندية 
الأوروب��ي��ة التي تضطر للاستغناء عن لاعبين 
أفارقة خلال مرحلة مهمة من الموسم الكروي، أو 
حتى تدفع لاعبين لرفض المشاركة مع منتخبات 

بلادهم، مفضلين التركيز على أدائهم مع الأندية.
وأضاف أحمد »التنظيم في الصيف غير ثابت، 
يمكننا أن نراجع ال��ق��رار مع الاط���راف المعنية، 

وكيفية التعامل مع كل حالة«.

وخ��لال الندوة التي أقيمت الصيف الماضي، 
صادق الاتحاد الافريقي على رفع عدد المنتخبات 

المشاركة في النهائيات من 16 إلى 24.
ورداً على سؤال بخصوص هذا التغيير، أكد 
أحمد أن »هذا ما يريده الناس«. وقال: »لدي مبدأ 
في الإدارة: إذا ما تم انتخابي فمن أجل الوفاء 
بتطلعات الأط��راف المعنية، سواء الاتح��ادات أو 

اللاعبين أو المدربين«.
واعتبر أن هذا الإج��راء »مبرر ومشروع لأن 
هناك بعض ال��دول الصاعدة في كرة القدم التي 

باتت تهدد المنتخبات الكروية الافريقية الكبرى«.
ومن المقرر أن تقام النسخة المقبلة لنهائيات 

كأس أمم إفريقيا في الكاميرون عام 2019.
واعترف أحمد أن هناك تأخيراً في المنشآت التي 

ستستضيف البطولة.
وقال »ننتظر اجتماع اللجنة المنظمة )لنهائيات 
أمم إفريقيا( قبل اتخاذ القرار« في وقت تم فيه 
مؤخراً إرس��ال تقرير عن زي��ارات التفتيش إلى 

الاتحاد الافريقي لتقييم الوضع.
لكن وبحسب أحمد »لقد قلنا دائماً أنه نظراً 
لاستعداد رئيس الدولة بول بيا، سيكون الجميع 
مجنداً من أجل المضي قدماً. حتى الآن أنا واثق 
من ذلك. كيف لا تؤمن برئيس الدولة. عندما تقرر 

السياسة، كل شيء يلحق بها«.

عماد غازي

أعلن صالح الجنفاوي، مدير فريق الجهراء، أن دهام 
الشمري، رئيس النادي قدم مكافأة مالية قدرها 400 دينار 
لكل لاعب، عقب الفوز على الفحيحيل، بستة أه��داف في 

المباراة الفاصلة.
وقال الجنفاوي: »بقاء الجهراء في الدوري الممتاز أعاد 
الأمور إلى طبيعتها، خصوصا أن إمكانيات اللاعبين أكبر 

من المشاركة في دوري الدرجة الأولى«.
وأض��اف: »الفحيحيل فريق محترم، ويمتلك لاعبين 
مميزين، والأمر الذي رجح كفة الجهراء يتمثل في خبرات 
اللاعبين الذين شاركوا في اللقاء، أمثال محمد سعد وفيصل 

زايد وفايز الظفيري وغيرهم«.
وأوضح أن المهاجم الكاميروني المتألق رونالد، غاب عن 
اللقاء بداعي الإيقاف، لكن فايز الظفيري قدم مستوى رائع 
وتمكن من إحراز ثلاثة أهداف، والأمر نفسه تكرر مع محمد 

سعد الذي سجل هدفين.
واختتم الجنفاوي تصريحاته مؤكدا أنه تم طي صفحة 

المباراة الفاصلة، والتركيز على بطولة كأس الأمير.
وكان الجهراء قد حافظ على مقعده ضمن فرق الدرجة 
الممتازة لدوري )فيفا( لكرة القدم للموسم المقبل بعد فوزه 
على نظيره الفحيحيل بنتيجة )6 - 0( في المباراة الفاصلة 
التي جمعتهما الاحد لتحديد صاحب المقعد الثامن لفرق 

للبطولة.
وشهد الشوط الاولى من المباراة المصيرية التي اقيمت 
على استاد الصداقة والسلام تحفظ الطرفين في اسلوب 

اللعب لينتهي الشوط بالتعادل السلبي.
وفي الشوط الثاني تمكن لاعبو الجهراء من تسجيل 
ستة اهداف مستغلين خبرتهم التي اكتسبوها من منافسات 

الدرجة الممتازة ليضمن الفريق بقاءه ضمن فرقها.
وبفوز ن��ادي الجهراء اكتمل عقد اندية ف��رق الدرجة 
الممتازة للموسم المقبل التي سبقه اليها اندية الكويت 
والقادسية والعربي وكاظمة والسالمية والنصر ونادي 
الشباب القادم الجديد الى البطولة بعد تصدره دوري 

)فيفا( للدرجة الاولى للموسم المنقضي.
وسيبقى الفحيحيل في دوري الدرجة الاولى للموسم 
المقبل مع اندية اليرموك والساحل وب��رق��ان وخيطان 
والصليبيخات بالاضافة الى نادي التضامن الذي هبط من 

الدرجة الممتازة.
ول��م يتوقع الكثيرون تلك النتيجة خاصة وأن��ه من 
المفترض أن هناك تقارب في المستوى، كما أن المباريات 

الحاسمة لا تشهد هذا الكم من الأهداف.
وحصد الجهراء 4 مكاسب بفوزه على الفحيحيل

1 - الخروج من النفق المظلم الذي دخله الفريق بعد 
احتلال المركز السابع، حيث كان مهددا بالهبوط لدوري 

الدرجة الأولى، حال الخسارة اليوم على يد الفحيحيل.
2 - الحفاظ على كيان الفريق، خصوصا وأن نجومه 
كانوا على أعتاب الرحيل لفرق أخرى لرفضهم المشاركة 

في دوري الدرجة الأولى.
3 - استعادة اللاعبين للثقة بأنفسهم، بجانب نيل ثقة 
الجماهير ومجلس الإدارة، وذلك بعد أن غابت في الفترة 

الماضية، نتيجة الهزائم التي تلقاها الفريق.
4 - ارتفاع ال��روح المعنوية لدى جميع اللاعبين قبل 
انطلاق بطولة كأس الأمير، الأمر الذي سيكون له مردود 
إيجابي على المستوى ال��ذي سيقدمه اللاعبون خلال 

البطولة.
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فرحة لاعبي الجهراء

رئيس الاتحاد الافريقي لكرة القدم أحمد أحمد

أخصائي نفسي عالمي ل�� »الأخضر« 
استعدادا لمونديال روسيا

أعلن الاتحاد السعودي لكرة القدم أنه بصدد التعاقد مع أخصائي نفسي 
عالمي، لتطبيق برنامج مكثف للاعبي المنتخب خلال معسكر الإع��داد لكأس 

العالم 2018 بروسيا.
وتحفظ نائب رئيس الاتحاد السعودي نواف التمياط على هوية الأخصائي 

النفسي، لحين توقيع العقد بشكل رسمي خلال الأيام المقبلة.
وأوضح التمياط في مقطع فيديو نشر أمس الإثنين، أن الأخصائي النفسي 
يحمل سيرة ذاتية مميزة لعمله مع عدة أندية شاركت في بطولات عالمية، مشددا 

على أن الجانب النفسي مهم للغاية وسيتم الاهتمام به خلال الفترة المقبلة.
وسيتنافس المنتخب السعودي في المونديال ضمن المجموعة الأول��ى إلى 
جانب منتخبات روسيا وأورغواي ومصر، وسيبدأ مشواره بمواجهة منتخب 

روسيا مستضيف البطولة، ثم الأورغواي ثم مصر.

اتحاد الكرة السعودي يُعنف 
رؤساء الأندية

حذر الاتحاد السعودي لكرة القدم، رؤساء الأندية من الاستمرار في التراشق 
الكلامي عبر مواقع التواصل الاجتماعي.

وقال في بيان له: »تابع الاتحاد السعودي لكرة القدم ما دار خلال الأيام 
الماضية من تراشق كلامي عبر مواقع التواصل الاجتماعي بين بعض رؤساء 

الأندية، وهو ما تسبب في إحداث ردود فعل سلبية في الوسط الرياضي«.
وأضاف: »الاتحاد السعودي إذ يأسف لهذا التعاطي الإعلامي غير المقبول، 
فإنه يحذّر من الاستمرار في هذا التجاوز، ويؤكد بأنه سيتّخذ كافة الإجراءات 
القانونية اللازمة وفق نصوص لائحة الانضباط والأخلاق بالاتحاد السعودي 
لكرة القدم، داعيا مسؤولي الأندية إلى التوقف عن هذه الممارسة الإعلامية 
السلبية«. وك��ان تويتر مسرحا للتراشق الكلامي بين رؤس��اء أندية الهلال 
والنصر والأهلي، بعد إلغاء ميثاق الشرف، حيث هدد كل منهم بخطف لاعبي 

الأندية الأخرى.
ومنح المستشار تركي آل الشيخ، رئيس هيئة الرياضة السعودية، السبت، 
رؤساء الأندية، حرية الالتزام بميثاق الشرف أو نقضه، موضحا أنه طبّقه من 

أجل تخفيض قيمة عقود اللاعبين.

إصابة النني قد تحرمه من كأس العالم
أقر المدير الفني لآرسنال، الفرنسي أرسين فينغر، أن لاعب وسط الفريق، 
المصري محمد النني، الذي تعرض لإصابة قوية في كاحل القدم أمام ويست هام 
والتي فاز بها آرسنال )4-1(، سيغيب عن المباراة المرتقبة الخميس المقبل أمام 

أتلتيكو مدريد الإسباني في ذهاب نصف نهائي الدوري الأوروبي.
وخرج النني )25 عاما(، الذي يعد أحد الركائز الأساسية في تشكيل فينغر، 
محمولا على محفة والتأثر الشديد على وجهه قبل دقائق من نهاية الشوط 
الأول، ومن الممكن أن تهدد هذه الإصابة أيضا مشاركته مع منتخب بلاده في 

مونديال روسيا الصيف المقبل.
وقال المدرب المخضرم: »للأسف، الإصابة لا تبدو جيدة، أجرينا أشعة على 

قدمه، ولكني لا أعرف مدى حجم الإصابة، ولكني أقول أنها لا تبدو بسيطة«.
وأضاف اللاعب: »إنها إصابة في الكاحل، وتكون مؤلمة للغاية.. لن يلحق 

بمباراة الخميس المقبل«.
ويستقبل آرسنال الفريق المدريدي الخميس المقبل في مباراة الذهاب على 
ملعب »الإمارات«، قبل أن يحل ضيفا عليه في مدريد في الأسبوع التالي مباشرة 

على ملعب »واندا ميتروبوليتانو«.

أعلن نادي روما الإيطالي في موقعه الرسمي 
على الإنترنت أم��س الإثنين عن توصله لاتفاق 

شراكة مع الخطوط الجوية القطرية.
وذكر روما في حساباته على مواقع التواصل 
الاج��ت��م��اع��ي: »ي��س��ر ن���ادي روم���ا الإع���لان ع��ن أنّ 
الخطوط الجوية القطرية أصبحت الشريك العالمي 

الرسمي«.

وأضاف روما في تغريدة تضمنت صورة لنجوم 
الفريق يرتدون أقمصة روم��ا التي حملت شعار 
الخطوط الجوية القطرية:«الاتفاق ينص على 
أنّ الخطوط الجوية القطرية هي الراعي الجديد 

لأقمصة الفريق«.
وقال جيم بالوتا رئيس نادي روما: »يسعدنا 
الإعلان عن هذه الشراكة التاريخية، يأتي الغعلان 

في وقت مهم في تاريخ النادي«.
وأضاف: »مع الوصول إلى نصف نهائي دوري 
أبطال أوروب��ا والملعب الجديد المقرر أن يبنى في 
وقت لاحق نفتخر أننا سنرتدي شعار الخطوط 

الجوية القطرية على أقمصتنا«.
وجاء في موقع الشركة الراعية على الإنترنت: 
»يسرنا الإعلان عن الشراكة مع أحد أعرق الأندية 

الإيطالية لكرة القدم«.
وكانت أسهم روما الإعلامية قد ارتفعت بشكل 
ملحوظ عقل الفوز على برشلونة 3-0 في إياب 

ربع نهائي دوري أبطال أوروبا.
وك��ان��ت الخ��ط��وط الج��وي��ة القطرية الشركة 
ال��راع��ي��ة للعديد م��ن الأن��دي��ة ال��ك��ب��رى وخاصة 

برشلونة الإسباني في السنوات السابقة.

الإعلان عن شراكة »الخطوط القطرية« مع نادي روما
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400 دينار لكل لاعب عقب الفوز على الفحيحيل وضمان البقاء في الدوري الممتاز

خبرة لاعبي الجهراء خطفت »الأضواء«

2026 أحمد أحمد يدعو أوروبا إلى دعم ملف المغرب 


